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全 員 協 議 会 記 録 

  開催日：平成29年11月17日（金） 

開 催 時 間：10時00分～11時40分 

開催場所：全 員 協 議 会 室 

〔議員〕  

川神議長、田畑副議長 

   三浦議員、沖田議員、西川議員、村武議員、川上議員、柳楽議員、串﨑議員 

小川議員、野藤議員、上野議員、飛野議員、笹田議員、布施議員、岡本議員 

芦谷議員、永見議員、佐々木議員、道下議員、西田議員、澁谷議員 

西村議員、牛尾議員 

 
〔執行部〕 

市 長、副市長、金城自治区長、旭自治区長、弥栄自治区長、三隅自治区長 
教育長、総務部長、地域政策部長、財務部長、健康福祉部長、市民生活部長 
産業経済部長、産業経済部参事、都市建設部長、金城支所長、旭支所長､弥栄支所長
三隅支所長、教育部長、消防長、上下水道部長、(広域行政組合事務局長)  

〔事務局〕 局長、次長、議事係長 

 

 

議 題 

 １ 執行部報告事項 

（1） 有福保育園の閉園（上府保育園との統合）について 

（2） 萩・石見空港の状況について 

（3） 会計検査院指摘の農道橋について 

（4） 浜田駅前広場整備事業計画について 

（5） 土砂災害特別警戒区域の指定に伴う地元説明会の開催について  

（6） 平成29年度全国学力・学習状況調査結果について 

（7） 浜田市負担金の島根県からの返還について  

（8） 水道料金改定について  

（9） その他 

（配布物） 

・浜田・益田地方拠点都市地域基本計画 

・基準地価調査の結果等について 

・国保広域化後の保険料に係る第3回試算結果について 

・「ＢＵＹ浜田運動」啓発標語について 

・湯屋温泉の温泉供給料金引き下げに関する陳情への対応について 

・浜田市農村広場施設の無償貸付について 

・漁業別水揚げについて 

・漁船リース事業に対する支援策について 

・第3回山陰浜田港マリン大橋リレーマラソンの実施について 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

このとおり作成しましたので報告します。 
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・浜田市営住宅の売却に関する基準（案）について 

・横谷集会所の改修支援について 

・弥栄支所予備費の充用について 

・津軽三味線 吉田兄弟とのコラボ企画による浜田市・石州和紙ＰＲ事業の実施につい

   て 

・（仮称）上府地区集会施設等建設工事について 

・小中学校の室温測定調査結果等について 

・映画「蔦監督」上映及びスポーツ医学講演会開催について 

・平成29年度浜田開府400年記念プレ講演・座談会≪第3弾≫について 

・浜田市消防団車庫の統合について 

・平成28年度末汚水処理人口普及率 

                                

２ その他 

 （1）年末調整について 

（2）その他 

 

 

【詳細は会議録のとおり】 
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【会議録】 

〔 10 時 00分 開議 〕 

 

川神議長  ただいまから全員協議会を始める。本日の会議には、佐々木豊治議員

から欠席の届出が出ていることをお知らせしておく。配席については議

運の了承を得て、今回からロの字型に変更したのでよろしくお願いする。 

 

１．執行部報告事項 

川神議長  これは先般開催された各調査会において、執行部から報告があった事

項のうち、全員協議会で報告しておくべきものと調査会で判断されたも

のが上がっている。 

 （1）有福保育園の閉園（上府保育園との統合）について 

川神議長  執行部から報告をお願いする。健康福祉部長。 

健康福祉部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  この件について質問は。笹田議員。 

笹田議員  病後児保育の件でもよろしいか。 

川神議長  いま報告があったので簡潔にお願いする。 

笹田議員  以前から心配していた件だが、1月から再開予定ということだった。こ

れから12月にかけて、風邪やインフルエンザが流行るのではないかと思

っている。出来れば早急にという市民の声が多々ある。市が謝る等はど

うでも良いので、出来るだけ早く市民のためにサービスを再開いただく

方法を取っていただけたらと思うのだが。 

健康福祉部長  出来ればもっと早くということでお話している。ただ、予防接種や、1

2月は元々最も忙しい時期だそうで、出来れば1月からにさせて欲しいと

いうことだった。しかし議員の仰るとおりなので、出来るだけ早くとは

引き続き先生にお話したいと思う。 

笹田議員  市と病院側との関係が少しギクシャクしていたと思うが、今は良好な

関係で1月に向けて、一緒になってやっていくのだという認識でよろしい

か。 

健康福祉部長  私どもの感覚ではギクシャクしたことはない。13年間の実績を見てお

互いに信頼関係が築けていると思っている。 

笹田議員  信頼関係がなかったから、前回の福祉環境調査会に実際来られて、あ

あいう形になったと認識しているのだが。我々の認識違いということで

よろしいか。 

健康福祉部長  斎藤先生の真意はあろうかと思うが、私どもの感じているのは新聞に

一方的に報道されて反論する場がないということで、あるいは通報者の

方も調査会の休憩時間に来て言われたということがあって、自分たち病

院としての事情を説明する場がないということで、来られて説明された

と認識している。 

川神議長  よろしいか、この件は置いておく。それ以外にないか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

 （2）萩・石見空港の状況について 

川神議長  執行部から報告をお願いする。産業経済部参事。 

産業経済部参事      （ 以下、資料をもとに説明 ） 
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川神議長  この件について質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

 （3）会計検査院指摘の農道橋について 

川神議長  執行部から報告をお願いする。産業経済部長。 

産業経済部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  市長。 

久保田市長  担当部長が説明したとおり、点検診断の結果が確実に浜田市に伝わら

なかったことが、島根県および浜田市双方において、丁寧な情報のやり

取りが欠けていたものである。管理者として市民の生命安全を最優先に、

また速やかな措置を講じなければならない責任がありながら、危機管理

が欠落し不適切な対応となった。このことは市民の皆さまの市や市職員

に対する信頼を失墜させることであり、心からお詫びを申し上げたい。 

  また担当部署での報連相の欠如が、速やかな公表が出来なかったこと

を重ねてお詫び申し上げる。今後は島根県との連携を密にするとともに、

危機管理及び適正な事務処理を徹底するとともに、農道の管理体制を見

直し再発防止と市民の皆さまの信頼回復に向けて全力で取り組んでまい

りたいと思う。本当に申し訳なかった。 

川神議長  この件に関して議員から質問は。渋谷議員。 

渋谷議員  これは農林振興課が担当になっている。これが今の状況からいくと昭

和40年建設ということで、一般質問でもお伝えしたが、いま全国どこも

高度経済成長時代に作った下水道や橋梁や道路の老朽化で、皆点検をし

ている。その中で、本来なら建設が専門ではないかと思うが、浜田市の

場合は農林振興課が農道だからと担当になっている意味がよく分からな

いのだが。どういう危機管理になっているのかお尋ねする。 

産業経済部長  担当については農林振興課の中にある、農林土木係が技術面を一手に

担って、農道管理や林道、色んな基盤整備等の事業を担当している。 

渋谷議員  今後は浜田市全体として、建設との連携を取りながら専門職員が危機

管理をする仕組みを、今後検討する余地があるのではないかと思うのだ

が。素朴的に見て島根県との連携とか言われるけど、県が会計検査院に

しても、そういうことが行われている以上は担当部署の職員は、結果は

どういう状況かということをごく普通に聞くと思う。そういう問題意識

がなかったというのが解せない。連携以前の問題かと思うが、部長はど

ういう認識か。 

産業経済部長  今回の件についての点検業務は、この農道が県営事業で作られた事業

なので、点検調査も県が実施することになっていた。今回の問題という

のは、市としても調査をすることは承知していたが、しかし、県事業で

やっているので途中のコンサルとの打ち合わせや、判定が出た段階にお

いて双方の確認といった手続きが正確に伝わらなかったことが、今回の

問題になったのだと思っている。 

渋谷議員  病後児保育の要綱変更がメールで届いていたのに、長い間放置されて

いた件があった。それと同じように危機管理として組織の体をなしてい

ないのではないかと思う。こういうことが何度も新聞報道されて、浜田

市の名誉を棄損することが今後も十分予想されている以上……その辺が

浜田市の場合、きちんとした処分がなされていないというか、信賞必罰
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が出来てないというか、そういうことが長年積み重なってきて、民間で

は考えられない、民間でこんなことをしたら倒産危機に陥るくらいのこ

とに繋がっていくと思うのだけど。その辺の処分はどのように考えてお

られるのかお尋ねしたい。 

総務部長  職員の処分ということなので人事課管理は総務部でありますので私の

方からお答えする。まず今あったように、これまでも不適切な事務処理

等があり皆さまには大変ご迷惑をおかけしお詫び申し上げる。職員の事

務処理等の徹底、特に公務員は文書主義で事務をするので、口頭で聞い

たり電話や面談した時はきちんと報告を作る、上司に上げる、メールで

やったものはプリントして出すことを再度徹底したいと思っている。そ

ういうことを少しずつ積み重ねていくことが、これから再発防止になる

と思っている。課長会議や文書通知、また研修会等進めていきたい。 

  処分についてはその都度、職員の責任の度合いを判断しながら文書注

意や、必要であれば懲戒処分等もしなければいけないと思っている。今

回の事案についても担当課から報告を受け、人事の方で調査している。

適切な処分等をさせていただきたい。 

川神議長  よろしいか。西村議員。 

西村議員  2点あるが、1点は何年か前に建設部で橋梁を一斉に点検されて、今後

アクションを起こす上での資料とするといったことがあったろうと思う。

そのことと今回の関係は、管轄が全く別なのか。 

産業経済部長  管轄は別。今回の橋梁については、農道長寿命化個別施設計画策定の

ための基礎資料とするために行っているものであり、浜田市が管理して

いる農道橋44橋のうちの点検ということで。 

西村議員  別物だということは分かった。もう1点、先ほどの質疑とほぼ被るかと

思うが、原因の中に浜田市へ伝わらなかったと。県と浜田市の双方にお

いて丁寧な情報のやり取りが欠けていたものと考えると表現されている。

そもそも県が点検をやった後、事務処理的にどういう流れで浜田市に伝

えることになっていたのかを、まず確認しておきたい。それに対して浜

田市がどういう対応をしたのか。浜田市に全く報告がなかったのか。そ

の辺りを具体的に教えて欲しい。 

産業経済部長  既に県において12橋ほど点検してもらっているが、この12橋について

も県から確認や指導するといった指導的な文書はこれまでもいただいて

いない。ただ、担当者での報告書について確認をするといったやり方で

結果についてお知らせするという流れだった。対応としては報告を受け

て基礎資料とするわけだから、そういったデータをもって平成32年度ま

でに計画を策定するように市は準備している。県からの点検結果という

ところで、双方において認識できるような会議の場であるとか、正式文

書のやり取り等があったならば、今回のような2年間の放置には至らなか

っただろうと思っている。現在、県と市が一緒になって課題について検

証しながら、今後どうしていくかを協議している。 

西村議員  要するに担当者レベルの事に留まっていたと私は理解した。それなら

こういうことが起きても、ある意味当然だと受け止めた。人間がやるこ

とである以上、抜け落ちる部分や誤った部分はどうしても出る。それは

システム的になくしていくようにしていかないといけない。きちんとフ

ローチャートに組み込むようなやり方に変えないと、意識だけの問題で
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は解決できない。具体的な形として変えていくように仕上げていってい

ただきたい。病児保育の要綱の問題も先ほど仰ったが、それも同じよう

に思う。 

産業経済部長  ご指摘のとおりだと思っている。今後このようなことが起きないよう、

しっかりと県と市一緒になってフローチャート作成して再発防止に努め

たい。 

川神議長  他の議員から質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

 （4）浜田駅前広場整備事業計画について 

 （5）土砂災害特別警戒区域の指定に伴う地元説明会の開催について 

川神議長  一括で執行部から報告をお願いする。都市建設部長。 

都市建設部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  (4)について質問は。川上議員。 

川上議員  先般の産業建設調査会にて、このことに関して私から、まずいのでは

ないかという発言をしたところ、その後先輩議員の牛尾さんのご意見を

伺い、帰ってこれまでの審議状況を確認したところ、どうもこの事業は

非常に公益的な、費用対効果の高い事業ではないかという結論に至った。

その理由は、この工事について建物の解体、建築については事業者さま

がお金を負担し、残っているのが先ほど部長が言われた固定資産につい

て、非常に良い方向に行くのではないかと思っています。ということは

固定資産がいくらになるかをまずお聞きしておきたい。 

都市建設部長  それについては、まだ分かっていない。 

川上議員  私の方でも簡単に確認したのだが、まず土地については約1億くらいと

聞いたので年間150万くらい。建物についてはいくらかかるのか分からな

いが、ホテルは部屋が202室とのことで一部屋あたり標準価格で言うと約

450万から500万くらいの基準になろうかと思う。そうすると年間約1500

万くらいの固定資産総額になろうかと思う。そうすると、10年経ったら1

億5000万、20年経ったら3億円の固定資産になる。そうなるとこの工事は、

その程度で駅前改造すれば、十分費用対効果があるものと思う。この計

画を止める必要はないと思うが、そういう面を充分ご配慮いただいて計

画を進めていただけたらと思う。できたら固定資産を事前にお調べいた

だいて、お答えいただけたら嬉しかった。 

都市建設部長  先般の調査会において色々意見をいただき、色々ご説明をした。ご理

解いただけて喜ばしい。固定資産税については先ほど説明した我々の、

事業を進めるにあたってのメリットの1つ。今までここは市が所有してい

たので、課税は全くなかった。このたび土地については買う所もあるが、

差し引きしても売る面積の方が多いので、当然建物についても固定資産

税は賦課されるので、それだけホテルで業績を上げられたものの一部が

税金で返ってくるということで、浜田市にとっても非常にメリットがあ

ろうかと思う。もう1つあるのは、この土地は駅前広場の整備等に資する

目的ということで四半世紀前の議決をいただいて購入した土地である。

未来永劫、市営駐車場のままで置くということにはならない。このたび

の申し出は我々にとっても非常にありがたい話ではあったかと思ってい

る。コガワ計画さんと一緒になって、浜田の駅前に相応しい整備ができ
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るよう努めていきたいと思っている。皆さんのご協力をお願いする。 

川上議員  先ほど言ったようにこの計画は非常に良いものだと思うが、まだ市民

への情報提供や確認等々、問題がまだ一杯残っている。早急に進めるだ

けでなくこういうことも片づけながら、並行してやっていただきたい。

折角なので是非とも、全ての市民が喜ぶような計画にしていただきたい。 

川神議長  それ以外に(4)についてご質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

  では(5)についてご質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

 （6）平成29年度全国学力・学習状況調査結果について 

川神議長  執行部から報告をお願いする。教育部長。 

教育部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  この件について質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

 （7）浜田市負担金の島根県からの返還について 

川神議長  執行部から報告をお願いする。通信指令課長。 

通信指令課長  始めに本日9時6分に119番通報を受信した松原町の建物火災は、負傷者

なしという情報が入っているのでお知らせしておく。 

      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  この件について質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

 （8）水道料金改定について 

川神議長  執行部から報告をお願いする。上下水道部長。 

上下水道部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  この件について質問は。川上議員。 

川上議員  資料6番の「島根県内各市水道料金比較表」がある。現行浜田が2674円、

改定すれば3445円になると明確に書いてある。しか簡易水道においては、

三隅は2879円から3145円、金城・旭・弥栄は4017円から3145円と動いて

いる。浜田市現行というのは飽くまで旧浜田市だとされた方がよろしい

かと思う。でないと浜田が全てこういう形だと見えてしまう。簡易水道

の料金についても十分ご配慮いただきたい。 

上下水道部長  全ての料金については12月定例会において説明すると思うが、条例が

可決した折には市民に対して分かりやすい資料で十分説明するよう、心

がけていきたい。 

川神議長  それ以外に。串﨑議員。 

串﨑議員  この話は前からあったので十分理解しているが、一応この場で申し上

げておく。見ての通り金城・旭・弥栄は今までずっと高い水道料金を払

っている。高く払っているから良いじゃないかということもあるが、平

成30年10月からじわじわ上がっていくところがある。平成30年10月に、

金城・旭・弥栄も併せて上げていく。浜田市全体でそこで統一しながら

上げていくという形が、平等だろうと思うし、そう言われる方もいる。

一応意見としてお示ししておく。平成30年10月から、浜田市全体の緩和
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措置で併せていく考え方もあろうと思う。 

上下水道部長  5番目の表の現行料金、右にいくと平成30年10月、平成31年10月、最終

が平成32年10月と、三段階に分けて激変緩和措置を入れた形でお示しし

ている。これに関しては値上げになる所、値下げになる所、均等に移行

するように試算している。そのように取り組んでいきたいと思っている。 

串﨑議員  もう一度よく言っておく。浜田市全体で考えるべきだろう。部長の考

え方はよく分かる。でも今まで高く払っていたところが、安くなるので

文句を言う必要はないが、ずっと高く払っていた実態もあるので、もし

やられるなら平成30年から、同じ、たった1本での緩和措置と言うか、そ

ういったところも配慮するべきだろうということを申し上げておく。 

川神議長  その他あるか。牛尾議員。 

牛尾議員  この件は委員会を傍聴していた。それと新聞記事になったということ

で市民の方から言われるのが、選挙が終わった途端に値上げするのかと。

答えがないので、それに対してはなかなか返答しにくかったが。僕は水

道料を値上げしないという公約を掲げて立候補したので、12月議会は是

非反対の質問をしてみたい。委員会では同僚委員が、身を切る改革はど

うなったのという基本的な問いかけをした。今日はその辺が恐らく披露

されるのではないかと期待していたが、まだ聞いていない。それについ

てご説明をお願いする。 

上下水道部長  これまでも答申でご説明していると思うが、現在答申を頂く中身につ

いては、例えば料金値上げの抑制策として5年間で考えているのは、人件

費1億円を削減するとか、あるいはそれ以外の方法もある。そういったこ

とも当時盛り込んで答申をいただいた。しかしそれで良いかというと、

今後の厳しい状況を見ると更に改革を進めていかないといけないと思っ

ている。その点については今後しっかり検討していきたい。 

牛尾議員  12月議会で上程されるのでこれ以上言わないが、水道料金が県下で一

番安いのは浜田市の売りだと思う。そういう所に重きを置くとすれば、

水道部改革が必要なのではないかと思う。どう考えても原水だけは直営

でやらなければいけないし、それ以外のものを直営でどうしてもやらな

くてはいけないという必然性はない。思い切った所まで踏みこんだ上で、

例えば老朽管の改修とか色んなことがあるので値上げせざるをえないと

いう結論が出るなら良いけど、まだ切り込み方が少し浅い気がする。よ

って水道料金の値上げは、市民からの全幅の信頼を得られるようには難

しいと思う。それ以上申し上げない。そういうことを申し上げておく。 

川神議長  その他ご意見は。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

 （9）その他 

川神議長  その他、執行部から何か報告事項があれば。総務部長。 

総務部長     既に新聞報道されているが、市内での猫の死体遺棄の案件が出ている。

その状況、市の対応等について、口頭でご報告させていただく。 

  既にご案内のとおり、11月6日（月）午前11時頃、下府町の国府海水浴

場、下府川の河口近くの公衆トイレ付近で、猫2匹の死骸が発見されてい

る。腹部等傷つけられている死骸が発見されたとのことで通報があった。

また、11月13日(月)午後2時25分頃、この市役所地下の沖田病院側の駐車
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場敷地内で、同様に腹部を傷つけられた猫の死体を、通行した職員が発

見した。いずれも浜田警察署に届出をして、現在浜田警察署で捜査等を

してもらっている。これについて市の対応は、11月6日の国府の事象発見

後、近隣の国府小学校、東中学校への注意喚起をまず行っている。12月1

3日の事案については、近隣の原井小学校、松原小学校等への注意喚起、

その後、二中、雲雀丘小や一中、石見小、三階小への注意喚起もさせて

いただいている。更に昨日、これから休みにも入るということで、庁議

メンバーを対象にした情報共有の会議も昨日行い、また、市民の皆さま

へも注意喚起をするということで、昨日防災・防犯メールでのお知らせ、

市内に改めて幼稚園、小中学校全校に注意喚起をしている。内容は、登

下校の際は一人で帰らず集団で登下校すること、動物の死体等があった

ら触らずにすぐ連絡すること、動物を虐待しないこと等を、教育委員会

から学校を通じてお知らせさせていただいている。また市が所有してい

る都市公園や市有公共施設のパトロールも強化している。 

  12月1日号の広報はまだに合わせて、動物愛護適正管理についてのチラ

シを作製し、市民の皆さまに町内回覧等でお示しすることにしている。 

  いずれにせよ、今後こういう事案が発生しないように警察署と協力し

ながら、また議員の皆さんのご協力もいただきながら対応していきたい。 

川神議長  この件について何か質問は。永見議員。 

永見議員  11月15日の夕方に私のもとへ、市民の方よりこの件について連絡をい

ただいた。その内容については付近の小学校や市の教育委員会に情報提

供して、不審な人物等に注意するようにとなっているが、どの程度呼び

かけられたのかと、また近くの小学校には注意喚起メールがあったよう

だが、近くの学校以外には情報が回っていないのではないかということ

や、犯人は移動できるために不審人物や不審な事件があった場合は、付

近の学校だけでなく浜田市全体の保育園、小中学校、高校、大学、を通

じて注意喚起をして欲しいというお話だった。昨日防災メールでも発信

されたと思うが、15日の時点で不審者の情報があった場合、警察からの

防犯メール等での注意喚起の情報が送られてくるが、今回は送られてな

いという話もあった。先ほど、各学校にこういう注意喚起をしたという

ご説明があったので内容はよく分かったが、今後またこういう不審な事

件があった場合は、警察と浜田市とが連携していただいて、浜田市全体

の保育園、小中学校、高校、大学へ、ホームページを通じて注意喚起の

方法を徹底していただきたいと、市民の皆さんからお話があったのでこ

こで報告させていただく。 

総務部長  先ほど漏らしたが、保育園にも注意喚起は昨日させていただいた。15

日の段階で全ての学校等に連絡がいっておらず、遅れたことは申し訳な

く思っている。昨日全ての教育機関等への連絡をさせていただいている。

また今後もこのような事案、なるべく市民の皆さんにご協力や注意喚起

を必要とするものについては、適切な対応をさせていただきたい。 

川神議長  布施議員。 

布施議員  この件は新聞報道があり、女性の方が非常に不安だということだが、

市役所の現場には公用車も停まっている。市の防犯カメラも東庁舎に向

けているのは承知しているが、今回の発見現場には防犯カメラは、そし

てドライブレコーダーの警察への提供はあったのか。 
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総務部長  市役所の外は大きい駐車場の方に向かって9号線側から防犯カメラを設

置している。しかし沖田病院側の駐車場には設置していない。特にこの

市役所であった事案については、警察が色々な現場調査をしていただい

て、防犯カメラの内容、また全ての公用車にはついていないがドライブ

レコーダーの情報提供や、公用車の運転日報の提供もして、目撃者の情

報提供の呼びかけ等もしている。 

布施議員  情報提供は大事だと思うが、県立大学の近くにある海の見える丘公園

でも死骸が発見されたという情報があったのだが、そういう情報は市に

は入ってないか。 

総務部長  その情報もいただいており、警察で現場確認もしてもらっているが、

その件については確認が取れていないので、正式には情報提供していな

いとのことだが、県立大学にも注意喚起させてもらっている。 

川神議長  それ以外に質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

  その他執行部からの報告はあるか。 

（ 「ありません」という声あり ） 

  では議題1を終わるが、配布物が19件ある。それぞれご確認いただきた

い。 

 

２．その他 

川神議長  その他について何かあれば。渋谷議員。 

渋谷議員  11月8日に新聞報道があった。お魚センターに統合構想ということで、

かなり大きな内容で出ている。これが出た後、産業建設委員会に説明す

る前に漏れたのかと担当部に確認したところ、これはいくつかの案のう

ちの1つであって、まだ産業建設委員会に報告するところまで行ってない

のだという回答だった。しかしこれを見ると、「市関係者によると」と

なっており、ではこの内容は誰が新聞社にリークしたのかお尋ねする。 

産業経済部長  この件については突然新聞報道され、私どもも驚いた。事実確認につ

いては、情報がどこから出たのかは承知していないが、この件について

は9月議会においても色々ご質問等いただいており、浜田市としてのスタ

ンス等もお話させていただいている。その辺とは少しニュアンスの違う

ところもあったので、担当正副委員長と議長にはお話をさせていただい

た。情報の出所は我々も把握していないのが正直なところ。 

渋谷議員  お魚センターと公設水産物仲買売場を統合するということは、私も大

変良いことだと思っているし、一般質問でも、生産者や加工業の方が自

分の商品をそこで売る仕組みを構築しなければ、後継者の育成というか、

それがひいては水産浜田の復興というか。浜田の魚が日本一美味しいと

いうことをアピールするためには、日本一の新生お魚市場が必要だとい

うことは言っているので、この考え方は大変支持するのだが、ただ、11

月8日ということは新しい臨時議会が終わった次の日だ。ということは新

しい議長団が誕生して翌日に、議会は当然ながら議長団にも説明が出る

ということは、新しい議長団の面子丸つぶれだ。議長は当然執行部に対

して、誰がこれをリークしたのかについて報告を求めないと議長の面子

がたたないと思っているんだけど、その辺についてきちんと調査して。

調査って新聞社に聞けば良いわけだ。それできちんと議長に報告する義
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務が、産業建設部長にはあると思うのだが、どうか。 

産業経済部長  このことについては正副議長さん、正副委員長さん方にも説明した段

階で、その辺の審議については報道に伝えるべきではないかというコメ

ントをいただいたので、早速担当課長と新聞社へ訪問させていただき、

事実と異なった所があることをお伝えさせていただきたい。 

渋谷議員  誰がリークしたかを議長に報告すべきではないかと私は言っている。

それについて部長の考えを伺う。 

産業経済部長  繰り返しになるが誰が言ったかについては、分からないのが答えだ。 

渋谷議員  犯人捜しは良くないというのをよく言うが、浜田市の全ての今の組織

体制の中で、モラルハザードが起こっているのではないかということも

ある。病後児保育の問題、先ほどの橋梁の問題につけても。もっときち

んとしていかないと、もっと酷いことがどんどん起きる可能性はあるの

ではないか。それらの芽を1つ1つ摘んでいくことが、産業経済部長あな

たの仕事ではないかと思うんだけど。きちんと調査して議長に報告すれ

ば良いではないか。その記事を書かれた方のもとをお訪ねして、以後こ

ういうことがないように。今新しい議会が始まったばかりだから、今後

こういうことがしょっちゅうあるようだと、もう執行部の案件を丁寧に

審査するということに繋がっていかないだろう。これは前の時と同じだ。

歴史館の時の、議会に話がある前に協議会を作って、協議会の中で自分

たち……市民の声だということ……議会の意見を全然ないがしろにした

ことを、貴方方皆さん反省をしているはずなんだけど。そういう反省の

ことを考えたら、こういうことは芽を摘まなければいけないということ

を僕は言っている。それについてきちんと議長に報告されるのかお尋ね

する。 

産業経済部長  その後の状況も含めて、正副議長には報告させていただく。 

川神議長  ここで申し上げておくが、正副議長団に対してこの記事が翌日に出た、

それ以後、一応概略については報告を受けた。それに対し議長団とする

と、渋谷議員が言われたこともそうだが、今後マスコミに対してきちん

とした位置関係や、更にはこのことによって各担当者の方々にも色んな

思惑があると思うので、最終的には浜田市のために良い形で持っていく

ために、議会もきちんと機能しなければいけないので、もう少し密に情

報提供・情報交換をしながら進めていきたい。引き続き執行部から情報

提供と感じ方を求めていくということをこちらも伝えた。一応そのこと

を皆さんに報告させていただく。 

  それ以外にあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

  では、ここで執行部はご退席いただいて構わない。 

 

《 執行部退席 》 

 

川神議長  事務局長から説明をお願いする。 

小川局長  年末調整の申告書についてお願いがある。 

（ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  改めて議員から何かあれば。 

（ 「なし」という声あり ） 
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  今回全員協議会の席を、新しい試みとしてこのような形にさせていた

だいた。全国的に色んな市議会を見てみると、こういう形を取っている

ところも多い。全員協議なので、お互いの顔を見ながら協議していくの

が基本だろうと思って、今回このような形を取らせていただいた。何か

不具合があったり問題があれば、是非お伺いしたいし、今後お互いの顔

が見える中での議論を進めるために、出来れば今後もこの方針を取って

いきたい。道下議員。 

道下議員  正副議長の席が空いているのだが、席を詰めた方が良いと思うが。 

川神議長  それは運用上の問題なので、出来れば円滑にいくためにそれが望まし

いなら、そのようにさせていただきたい。よろしいか。 

（ 「はい」という声あり ） 

  他になければ以上で全員協議会を終了する。 

 

 

〔 11 時 40 分 閉議 〕 

 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  川 神 裕 司  

 

 

 

 


